
 
COMPTE-RENDU  

CONSEIL FÉDÉRAL DU 11 OCTOBRE 2019 

Présent.es : , François Pressat ,   Michel Arribe . Pierre Chartier, Jean-Pierre Laclau, ,   Louis  
Carrère-Gée, Patrick Joubert, Jean-Luc Saint-Germain, Anne-Marie Bérecq-Lanuque, Jean-Philippe 
Chetaud  
Jean-Pierre Traille, délégué général. 
Nathalie Liévin (représentante du personnel au titre du CSE) 
Excusé.es : Philippe Gassan, Stéphanie Bouhaben, Maurice Arribe ,Claudine Uriéta, Jean Laporte- 
Fauret , Stéphanie Carricart, André Ressiguié, Mathilde Blanchard, Sylvie Biéla ,Marie-Hélène 
Arribarat, René Arribarat , Danièle Ganchou-Lumier, Jean-Jacques Téchené (remplacé par Jean-
Luc Saint-Germain),  Pierre Dussarrat, Daniel Sainte-Cluque. 
Invités : Laurent Sabrier et Laurent Verdier, association Elektron Libre - Pau 

La séance est ouverte à 19h. 

1. Le Conseil Fédéral accueille l’ association « Elektron Libre ». Laurent Verdier ( 
professeur de sciences physiques au lycée Saint-Cricq-Pau) et Laurent Sabrier, parent 
d’élève présentent l’activité de cette association, pilotée par des parents. Double objectif : 
développer des compétences scientifiques transversales chez les lycéens et créer un espace 
de perfectionnement scientifique pour ce public. Support : la robotique. La Ligue de 
l’enseignement Nouvelle Aquitaine est très engagée sur ce type de projets. Attentes de 
l’association affiliée « Elektron Libre » : pouvoir organiser des rencontres de jeunes 
scientifiques dans des tiers lieux et bénéficier des compétences de la Ligue 64 dans le 
domaine de l’animation et de l’éducation populaire. 
Le principe pédagogique de cette association recoupe pleinement les principes de la Ligue : 
autonomie des jeunes, responsabilisation, confiance a priori. 
Projet de participation à la ROBOCUP , manifestation mondiale organisée en 2020 à 
Bordeaux . Trois types d’épreuves : soccer ( le foot avec des robots…), présentation 
scénarisée (danse avec les robots…) et « Rescue »(sic) : mission de sauvetage en milieu 
inaccessible aux humains. 
25 % des lycéens concernés par ces ateliers sont des élèves boursiers. 

Pierre Chartier, vice-président chargé de l’éducation, de la culture et de la jeunesse est 
chargé de réunir les salarié.es et administrateurs.trices  avec les animateurs de l’association 
pour  préciser les modalités de collaboration avec la Ligue 64. 
Un bilan d’étape sera présenté lors du CF du 13 décembre. 
Document de présentation annexé au CR. 

2. Validation du compte-rendu du conseil fédéral du 13 juin. Le C.R. est adopté à 
l’unanimité. 

3. APAC. Jean-Philippe Chetaud, président, rappelle les décisions prises lors du CF du 13/06 
quant au transfert de ce service vers la plate-forme nationale, ainsi que le refus de cette 
dernière. Jean-Pierre Traille, délégué général, précise les modalités d’organisation locale du 
service : Nathalie Piron, salariée de la Ligue 64 se forme à ce dossier (stage au mois d’août 



dernier, début de la formation qualifiante en novembre), en étroite relation avec les services 
nationaux. Forme de tutorat à distance. 

4. Situation financière au 10 octobre.  Le délégué général présente un état de la situation 
financière de la Ligue arrêté au 10/10/2019. Les disparités entre cet état et ceux similaires 
(arrêtés au 31/10) de 2017 et 2018 amènent à considérer ces informations avec une grande 
prudence. Le CF considère que ce document ne peut pas être diffusé en l’état et estime 
nécessaire d’attendre les rendez-vous avec le commissaire aux comptes, prévus début 
novembre. Il sera alors possible d’établir un résultat projeté de l’exercice 2019. La 
commission des finances doit se saisir au plus vite de ce dossier pour pouvoir présenter lors 
du Cf du 13/12 à la fois une projection du résultat 2019 et un projet de budget. 

5. Le Service National Universel (SNU). Le président rappelle que ce dispositif est devenu 
l’axe central (unique?) de la politique de jeunesse du président de la République et de son 
gouvernement. Dans la perspective affichée de généraliser ce dispositif à 40 000 jeunes dès 
2020, il est possible que la Ligue 64 soit sollicitée par le Préfet, via la DDCS, pour 
intervenir dans le SNU. Il est nécessaire d’avoir un débat politique à ce sujet pour dégager 
les lignes du mandat donné au bureau. Distribution d’un document de présentation ( annexé 
au présent compte-rendu). 
Large discussion : Refuser d’entrer dans le dispositif est possible : conséquences sur la 
CPO ? sur les relations avec les services de l’ Etat ? Le SNU permet-il d’intervenir sur la 
base de nos principes politiques auprès d’une cohorte de jeunes , femmes et hommes ? La 
fédération de la Ligue 23 (Creuse) a expérimenté le dispositif cette année. Un 
compterendu et une analyse sont à l’ordre du jour du CA de la LENA (29 octobre 
prochain à … Guéret… Ligue 64 représentée par JP Chetaud, Michel Arribe et JP Traille). 
Nécessité d’élaborer un positionnement régional sur ce sujet : comment occuper 
pleinement l’espace laissé à l’éducation populaire et à ses mouvements, sans se laisser 
dicter les contenus et les modalités ? Faire prendre en compte la spécificité du public 
adolescent ( le SNU concerne les jeunes de 15 et 16 ans) ? 

6. POCTEFA. Le délégué général présente la situation du POCTEFA , sur la base des 
documents transmis aux services du FEDER pour validation.  
Pour les séjours éducatifs (classes de découvertes…) la Ligue 64 a assuré 894 journées 
d’élèves. Il est à noter que 3 classes étaient conduites par des professeur.es des écoles ayant 
participé au séjour de présentation aux stagiaires de l’ESPE. 
Pour les séjours de vacances, 644 journées d’enfants. 
Pour les séjours en itinérance, 56 journées. 
Installation de la station météo en septembre dernier. Implantation du parcours permanent 
d’orientation sera achevée pendant la semaine 42.  
Débat autour de l’accueil d’une classe d’établissement privé confessionnel. Nous aurons 
connaissance de la validation du dossier ou de demandes correctives éventuelles début 
novembre. La Ligue 64 a déclaré un total de dépenses de 227 066,29 €. 

7. Les Idées en mouvement : Présentation d’un cycle de trois conférences : 
• 26 novembre à 17h : conférence de Jean-Paul Delahaye (vice-président national de la  

Ligue). Thème « Ce que la pauvreté fait à l’école, ce que l’école fait de la pauvreté ». Lieu : 
INSPE Pau. Partenariat avec SNUIPP-FSU, SE-UNSA et ICEM. 

• 17 janvier 2019 à 20h «  L’éducation populaire, une exigence pour le 21° siècle » 
présentation des préconisations du Conseil Economique et Social pour une politique 
nationale de l’ éducation populaire. Par les deux rapporteurs, Jean-Karl Deschamps et 
Christian Chevalier. Partenariat avec les Francas 64 et les Francas de Pau. Lieu à déterminer  



( Centre social du Hameau-Pau ? Collège Pierre Emmanuel-Pau ? MJC du Laü Pau?)  
• Date non encore déterminée (concertation avec la Ligue 40 en cours) pour une conférence 

d’Eric Favey, vice-président national de la Ligue sur le thème de l’enjeu des migrations.  
D’une manière générale, Jean-Pierre Laclau suggère de se rapprocher de l’association 
affiliée « Maillages », qui publie le journal gratuit Factotum, pour communiquer sur les 
actions de la Ligue et de ses composantes. 

     8. Rappel du calendrier statutaire : 
     29 octobre CA de la LENA à Guéret /  7 novembre Bureau Ligue à Pau  /  5 décembre Bureau 
Ligue à Pau /  13 décembre Conseil Fédéral à Pau. 
 
La séance est levée à 21h. 


